

## PREUVE PAR PRESOMPTION

Un bon jour, toute la presse bourgeoise nous annonce que Lenin a été assassiné. Le lendemain, elle nous admet que ce n'est pas vrai.

Une autre fois, elle annonce que Lenin a emprisonné Trotsky. Le lendemain, non, c'est Trotsky qui a emprisonné Lenin. Le surlendemain, ils sont emprisonnés tout les deux; et le jour suivant, c'est tout de la blague. Il n'est rien arrivé de tout cela.

Tout dernièrement encore, la presse bourgeoise publie: "Yudenitch s'est emparé de Pétrograde. Il s'est rendu à 15 milles au-delà de cette ville, et les anglais se sont emparés de Kronstad. Le lendemain: "Les anglais ne se sont pas emparés de Kronstad, les troupes rouges les en ont empêchés". Le surlendemain, Yudenitch ne s'est pas rendu à 15 milles au-delà de Pétrograde, il s'est contenté de s'emparer de cette ville. Plus tard, il ne s'est jamais rendu jusqu'à Pétrograde. Plus tard encore, il ne s'est jamais rendu plus qu'à 6 milles de Pétrograde.

Les mensonges communiqués par la presse bourgeoise deviennent par trop évidents, il faut essayer d'abréger les choses un peu, et, comme explication, on dit: "tous ces mensonges ont été communiqués à l'univers par quelqu'un qui voulait faire un coup de bourse".

Une autre fois, on lit: "Trotsky fait prisonnier par Denekln". Plus tard, nous voyons: "Ce n'est pas vrai, mais il l'a échappé belle". Plus tard, nous lisons: "C'est une erreur, parce qu'à cette date là Trotsky était à Moscou".

Encore dernièrement, nous avons lu: "Lenin est mort". Plus tard, la presse associée elle-même nous a dit: "C'est un canard que nous avons publié, car hier encore Lenin recevait au Kremlin une délégation d'Asghans".

Je pourrais multiplier les exemples à l'infini, depuis trois ans que dure cette sinistre farce.

Quand un témoin a fait dix déclarations et que l'avocat adverse a pu établir par le témoin lui-même, en contre-interrogatoire, que ce témoin s'est parjuré neuf fois, l'avocat n'a pas établi que sur la dixième assertion le témoin s'était aussi parjuré, mais il a créé une forte présomption.

Bourgeoise, neuf fois sur dix tu t'es chargée toi-même de prouver que tu avais menti.

## PREUVE PAR DEDUCTION

Tout de même, il est un fait bien étrange, tous les gouvernements bourgeois de la terre, y compris ceux de l'Allemagne et de l'Autriche, ont envoyé des troupes pour participer d'abord au blocus, puis à l'invasion de la Russie; et cependant, nul de ces gouvernements n'en a seulement donné connaissance au Parlement de son pays. Si la bourgeoisie ne sait pas qu'elle entreprend cette invasion sous de faux prétextes, pourquoi ses gouvernements font-ils la guerre à la Russie clandestinement?

Encore bien plus étrange, pendant que subrepticement et clandestinement les gouvernements bourgeois envoient des troupes et fournissent de l'argent, des armes et des munitions pour investir la Russie, nul pays ne lui a encore déclaré la guerre. Pourquoi attaque-t-on la Russie